



Regio Basiliensis

Bad Bellingen, 3 mai 2022

COMMUNIQUÉ AUX MÉDIAS

La Regio Basiliensis expose ses thèses en faveur d'une stratégie trinationale de formation et d'emploi et appelle au renforcement des relations transfrontalières

À l'occasion de son Assemblée générale, la Regio Basiliensis a publié, en collaboration avec BAK Economics, la troisième édition de l'étude intitulée « Marché du travail dans la région du Rhin supérieur ». Cette dernière fait le point, entre autres, sur les défis liés à la pénurie de main-d'œuvre qualifiée et à l'évolution démographique qui influencent le marché du travail transfrontalier. Parallèlement, la Regio Basiliensis a exposé ses thèses visant à instaurer une stratégie de formation et d'emploi trinationale. Une assemblée trinationale de haut rang a discuté des dix thèses formulées. La Regio Basiliensis publiera à l'automne une prise de position en faveur d'une stratégie trinationale de formation et d'emploi.

Pour les travailleurs et les travailleuses issus des différents pays frontaliers, le marché du travail dans le Rhin supérieur est relativement perméable et présente un degré élevé d'intégration. Telles sont les conclusions de la troisième édition de la brochure « Marché du travail dans la région du Rhin supérieur » publiée conjointement par la Regio Basiliensis et la société BAK Economics AG et présentée à l'occasion de l'Assemblée générale. « L'étude montre qu'il est nécessaire d'agir, notamment en ce qui concerne la pénurie de main-d'œuvre qualifiée et l'analyse de l'évolution démographique », précise Dr. Kathrin Amacker, présidente de la Regio Basiliensis, et souligne qu'en raison des conditions-cadres actuelles, notre but qui consiste à positionner le Rhin supérieur en tant que bassin d'emploi attractif est plus difficile à atteindre. Il est impératif de normaliser les relations entre la Suisse et l'UE et de mettre en place une stratégie trinationale de formation et d'emploi dans le Rhin supérieur. Marc Bros de Puechredon, président du comité de direction de BAK Economics AG, poursuit : « Une perspective à 360° sur le marché du travail en Suisse du Nord-Ouest est indispensable et doit inclure l'Alsace, le pays de Bade et le Palatinat du Sud. L'intégration de l'ensemble de l'espace dans le marché intérieur de l'UE est un facteur de réussite essentiel pour un marché du travail transfrontalier unifié. Les accords tels que l'accord sur la libre circulation des personnes et les autres accords bilatéraux ainsi que les accords de Schengen-Dublin en sont les piliers ».

En se fondant sur la dernière étude consacrée au marché du travail dans le Rhin supérieur, la Regio Basiliensis a exposé ses thèses en faveur d'une stratégie trinationale de formation et d'emploi dans le Rhin supérieur. Celles-ci exigent plus de dialogue, une reconnaissance simplifiée des diplômes professionnels, une analyse continue des flux démographiques et migratoires, une promotion accrue des langues, plus d'échanges dans le cadre de la digitalisation, un

meilleur positionnement du Rhin supérieur en tant que bassin d'emploi attractif, un renforcement du transfert de savoir et de technologie, une amélioration de la mobilité professionnelle et une surveillance plus efficace des évolutions juridiques, fiscales et socio-économiques. « Les thèses ont été rédigées avec le concours des entreprises-membres et feront l'objet, à l'automne, d'une prise de position à l'intention des acteurs politiques, des autorités et des associations de la région des Trois Pays », conclut Dr. Manuel Friesecke, secrétaire général de la Regio Basiliensis.

Les thèses ont été débattues à l'occasion d'une table ronde trinationale réunissant des intervenants de haut rang. **Marion Dammann**, Landrätin du Landkreis Lörrach et vice-présidente de l'Eurodistrict Trinational de Bâle, **Dieter Egli**, conseiller d'État, chef du département Économie et Affaires intérieures du canton d'Argovie, **Jacques Gerber**, ministre, chef du Département de l'économie et de la santé de la République et Canton du Jura, **Andrea Elisabeth Knellwolf**, Head Community Relations Bâle/Kaiseraugst chez F. Hoffmann-La Roche AG, députée du canton de Bâle-Ville, membre du Conseil Rhénan, et **Christèle Willer**, vice-présidente du Conseil Régional du Grand Est, déléguée au lycée durable et à l'éducation, membre du Conseil Rhénan, ont pu discuter sous la direction d'Annette Mahro. Désormais, une prise de position relative à la stratégie trinationale de formation et d'emploi doit être rédigée.

Pièces jointes :

Stratégie trinationale de formation et d'emploi
Brochure «Arbeitsmarkt am Oberrhein»

Pour tout renseignement complémentaire, veuillez contacter :

Dr Kathrin Amacker, présidente, +41 79 349 78 81

Dr Manuel Friesecke, secrétaire général, info@regbas.ch, +41 61 915 15 15 ou +41 79 659 09 67

La Regio Basiliensis est la partenaire suisse de la coopération du Rhin Supérieur et centre de compétences de premier choix pour la politique, des autorités, de l'économie, de la science, des organisations et des citoyens. La Regio Basiliensis s'engage en faveur d'une région frontalière européenne intégrée dans le Rhin supérieur et contribue à sa réalisation. Par ailleurs, elle agit en tant que service détaché commun des cinq cantons d'Argovie, de Bâle-Campagne, de Bâle-Ville, Jura et Soleure en matière de coopération transfrontalière.